



SECCION DE ANUNCIOS

LUZ-21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ-21

JUAN GONZALEZ

Se admiten anuncios para los periódicos de la circulación de Baleares.

TARIFA PARA LOS MISMOS

A ptas. 0'04 centimetro cuadrado en la 4.ª página. A ptas. 0'06 id. id. en la 2.ª ó 3.ª página. A ptas. 0'08 id. id. en la 1.ª página.

Anuncios permanentes a precios convencionales. Abierto todo el día, los laborables y hasta las dos de la tarde los festivos.

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA PARA LOS MISMOS

Table with 4 columns: Description of ad size, Price per line, and Price per square centimeter. Includes rates for first, second, and fourth pages.

Los suscriptores tienen el derecho del 20 p. de descuento. Los anuncios de aniversarios tienen derecho al 30 p. de descuento.

ENCAJE DE PROSPECTOS A PTAS. 3 EL MIL

ESTÓMAGO ESTOMAGOS advertisement with decorative border and text about stomach ailments.

HERPES LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO RÓVER advertisement for skin treatment.

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces advertisement for cough relief.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES VINO URANADO PÉPSICO advertisement for diabetes treatment.

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO por las GUTAS MADRES SULFUROSAS DE BAY advertisement for sulfur medicine.

Temporada de Verano

Almacén de Pañería Sastrería, Lencería y demás artículos

BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Galera 6, 8, 10 y 12 PALMA DE MALLORCA Plaza de Coll 9ª y 9ª

La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañería como en los demás géneros...

Precios muy reducidos

GRAN LIQUIDACION en lencas para señoras y en trajes confeccionados para caballero desde 3 duros en adelante.

PARADA DEL TRANVIA GALERA DE 6 A 13 PLAZA COLL DE 9 A 9

Viaje de recreo

A las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCESES

descubiertas por Mr. R. A. Martel (1898) en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7.50 pesetas. Por cada persona de aumento, 1.50 pesetas. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 13.—Manacor.

DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE PAPEL DE ARMENIA ANTISEPTICO PODEROSO advertisement for hygiene paper.

MÚSICA NUEVA! 11.000! advertisement for musical instruments and sheet music.

DINERO advertisement for financial services.

GRUTAS DEL PIRATA advertisement for a pirate-themed excursion.

Alquiler advertisement for property rental.

Alquiler advertisement for another property rental.

Se alquila advertisement for a house for rent.

NODRIZA advertisement for a nursing home.

Imprenta de J. Tous

7 Folletín de LA ULTIMA HORA

Fromont y Risler

LIBRO PRIMERO

...bargo, se dio cuenta de su nulidad y no tuvo más remedio que conformarse para sufrir con paciencia los continuados reveses de fortuna y los disgustos que aquejaban tras sí apesadumados.

...todos los naufragios, los encajes de la boda y unos pendientes de brillantes pequeños y de no gran valor, conservados en el fondo del cajón de la cómoda dentro de un antiguo estuche de terciopelo blanco, del que el tiempo se había encargado de borrar el nombre del diamantista.

...No se podía estar cinco minutos a su lado sin oírle decir con acento confidencial: —¿Sabeis cual fué la desgracia que le sucedió al duque Orleans?

...ragán en una palabra. Se ha echado en cara a los artistas sus excentricidades y caprichos en ellos naturales, ese horror al orden que les hace ir por caminos no trillados, pero ¿quién es capaz de llevar en cuenta todos los caprichos ridículos, extravagancias y hasta necedades con que un burgués o-ioso pasa en tonto el tiempo y malgasta su vida?

...—¿No te acuerdas—le solía decir—de que en aquella tienda que hace esquina a la calle de Chose vende pastas muy buenas? Pues anda, márchate y tráenos unos bollos para postre.

Después de algunos días de viaje por la costa de Poniente y Levante entró ayer tarde en nuestro puerto la lancha cañonera Atrevida.

Este buque saldrá en breve a continuar los cruceros.

Se nos dice que el Salvador saldrá también con el mismo objeto.

El Capitán general de estas islas ha dispuesto, en cumplimiento de la R. O. de 1.º del actual, que el día 12 se incorporen á sus respectivos cuerpos los individuos que se hallan con licencia trimestral, así como también los que se hallan con licencia ilimitada procedentes de Ultramar.

Igualmente ha dispuesto que los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1897, que se hallan en sus casas, se presenten el día 15 del corriente en la zona de reclutamiento de estas islas.

Para la colocación de las balizas restantes ha debido haberse hecho esta tarde á la mar uno de los escampavías que prestan servicio en nuestras aguas.

Según dicen algunos de nuestros colegas, los vecinos del Arrabal de Santa Catalina han desistido este año de celebrar fiesta callejera el día de la festividad de la Santísima Virgen del Carmen.

La decisión de los expresados vecinos, que nosotros aprobamos, obedece, primero á las circunstancias que atraviesa la patria y luego á hallarse aquel Arrabal de luto por la pérdida de algunos de sus hijos que navegaban á bordo de la escuadra destruida.

Piénsase ahora en celebrar algunas funciones religiosas en sufragio de las almas de los que hayan podido perecer.

Según tenemos entendido seis son los individuos naturales de Sta. Catalina que navegaban á bordo de la destruida escuadra española.

Tres de ellos iban á bordo del acorazado Cristóbal Colón, dos en el Vixcaya y uno en el Oquendo.

De ninguno de estos se han recibido noticias todavía.

En el correo de ayer llegó á esta capital correspondencia de Filipinas, trasportada á España por los trasatlánticos extranjeros.

Uno de los maestros de ribera del muelle recibió carta de un hijo suyo que prestaba servicio en el Arsenal de Cavite, cuando fué atacado por los norteamericanos, detallándole las contingencias de la lucha.

Como que estos detalles son conocidos ya del público, nos abstendremos de publicarlos nuevamente.

Mañana á las diez de la noche se celebrará baile de boleros en la plaza de Santa Fé.

Pasado mañana se celebrará fiesta callejera consistente en música y bengalas dedicada á San Cristóbal patrono del barrio de la Calatrava.

Noticias militares

El comandante de Infantería D. Francisco Torroegui Fernández, agregado al regimiento de Reserva de Baleares número 1 ha sido destinado al de Canarias número 42.

El comandante D. Antonio Tur Sala agregado al regimiento de Reserva de Baleares número 1 ha sido destinado al Batallón de Figueras número 6.

El capitán D. Miguel Marques Falou, del regimiento de Baleares número 2 ha sido destinado al de Canarias número 42.

El capitán D. Francisco Ribot Pallicer de servicio al Regional al número 2 ha sido destinado al Regimiento de Wad Ras número 60.

Ha sido concedido á los padres de Juan Ovary Noguera soldado que fué del ejército de Cuba la pensión anual de 181'50 pesetas que le corresponde con arreglo á la ley de 15 de Julio de 1896.

Ha sido desestimada la petición del carabinero licenciado Miguel Roca Grimalt, que solicitaba se le abonara fuera de filas la pensión de 750 pesetas mensuales, anexas á una cruz del mérito militar con distintivo rojo que posee.

Se ha concedido el empleo de primeros tenientes á los segundos del Escuadrón de Baleares D. Fermín Lahueste Munaré y D. Alfredo Porcar Lleó.

—Se ha dispuesto que en atención á las actuales circunstancias, no se extraigan de este Parque de Artillería más que la mitad de la dotación anual de cartuchos de guerra para fusil y carabina ó sean 50 y 25 respectivamente por plaza armada por cada una de las que figuran presas de la revista del presente mes, debiendo quedar lo restante de la referida dotación para la instrucción de los individuos que se incorporen en lo sucesivo.

—Se ha concedido el empleo de primer teniente á los segundos del Escuadrón de Baleares D. Fermín Lahueste Munaré y D. Alfredo Porcar Lleó.

Datos estadísticos

Cementerio
Día 7.—Gaspar Palmer Roca, 1 año, Son Sardiña, enterocolitis.
Francisco Cardell Marroig, 75 años, Son Sardiña, vejez.

Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas
Serie A.

CUARTO SORTEO DE AMORTIZACIÓN
ANUNCIO.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario Don Francisco de Salas Maspons y Labrés, el cuarto sorteo de amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A, según lo dispuesto en el artículo 2.º del Real decreto de 28 Junio de 1897, y Real orden de 6 de Junio próximo pasado, han resultado favorecidas las cuatro bolas.

N.os 10—1,013—1,858 y 2,012

En su consecuencia, quedan amortizadas las cuatrocientas Obligaciones

N.os 901 al 1,000—101,201 al 101,300—185,701 al 185,800 y 201,101 al 201,200.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1.º de Agosto próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada una de las Obligaciones amortizadas más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se fallitarán en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Julio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

Serie A.
y de la Serie B, equiparadas á la Serie A.
ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Agosto próximo el cupón número 4 de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A, y de las Obligaciones Serie B, números 93,749 al 160,000, igualadas á las de la Serie A por el Real Decreto de 8 de Febrero de este año y Real orden de 10 del mismo mes, se procederá á su pago desde el expresado día, á razón de pesetas 750 cada uno.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios núm. 1, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid y en casa de los Corresponsales, designados ya en Provincias. Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada una de ellas representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde exista representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores á los Comisionados de la misma desde el día 10 del corriente mes.

En Madrid, Barcelona, en que obran los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Agosto, de nueve á once y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 1.º de Julio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

ORO
MONEDAS Y OBJETOS
Unica casa que paga más bonificación.
S. Miguel-44

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Excusándose

Madrid 8 (4-45 m.)

Washington.—Shafter dice á su gobierno, que no ataca inmediatamente á Santiago porque cree que capitulará pronto.

Créese en esta capital que la manifestación del general, no es otra cosa que una disculpa.

Soldados negros

Madrid 8 (4-50 m.)

Washington.—Mr. Mackinley á obligado al Congreso á votar antes de disolver, la creación de un cuerpo de 25,000 soldados negros que marchará seguidamente á Cuba.

La familia de Augusti

Madrid 8 (5 m.)

Hong Kong.—La fuga de la familia del general Augusti á Macabebe, debióse á las simpatías que el catechilla insurrecto Blanco, profesaba al general y á su citada familia.

Enfermedades

Madrid 8 (5- m.)

Washington.—El general Shafter ha comunicado al gobierno que las enfermedades, malaria y fiebres tifoidea y amarilla, causan estragos en el ejército yanqui desembarcado últimamente en Cuba.

Buscando refugio

Madrid 8 (5- m.)

Washington.—Segun telegramas recibidos de Sant ago, 11'000 fugitivos de esta provincia, se han refugiado en Cady huyendo del bombardeo. Estos piden viveres á los yanquis, los que no pueden facilitarlos por la falta que experimentan de ellos.

Negativa—Negociaciones

Madrid 8 (5 m.)

Washington.—El general Shafter, niega que los insurrectos cubanos decapitaran á los prisioneros españoles.

Los políticos pretenden que se han entablado negociaciones para hacer la paz.

(Recibidos á las 5 tarde)

Orgullo insurrecto

Madrid 8 (9-30 m.)

New-York.—Circula el rumor de que han ocurrido grandes disgustos entre las fuerzas yankees y los insurrectos.

El general Joung ha ordenado que los insurrectos se sitúen en campamentos separados del de las tropas norteamericanas, dándoles las orden de que se dediquen á las faenas ordinarias de la guerra.

Estas disposiciones han irritado el ánimo de Calixto García, quien ha enviado á decir al general Joung que las fuerzas que manda se

componen de soldados y no de cargadores.

No se ha confirmado aun—Relevo

Madrid 8 (9-30m.)

No se ha recibido ninguna confirmación á los telegramas expedidos en Londres, que suponían un nuevo y desastroso combate para los yankees en las inmediaciones de Santiago.

Un despacho expedido en New York parece confirmar el anfitriente relevo del general Shafter.

El mismo despacho añade que anoche debía salir el general Miles para Santiago para ponerse al frente de las tropas invasoras.

Duelo

Madrid 8 (9-30 m.)

Habana.—El Ayuntamiento ha celebrado sesión extraordinaria en señal de duelo.

La Bolsa, Lonja y Teatros se han cerrado.

Ha sido restablecida la concurrencia con Santiago.

Explicaciones del Gobierno.

Madrid 8 (9-30 m.)

Una detallada información que esta mañana publica El Imparcial, comunica que el Gobierno encargó al almirante Cervera que saliese de la bahía de Santiago en la ocasión más propicia, á fin de que corriese el menor riesgo en situación tan comprometida.

Además encargó que afectuara la salida de día sin previo cañoneo de los fuertes exteriores de Santiago.

Añade que el almirante Cervera entró en la bahía de Santiago por carecer en absoluto de carbón.

Ordénose zarpar antes de presentarse allí los buques enemigos, á lo que contestó el almirante que lo haría en cuanto se aprovisionara y reparase pequeñas averías.

Washington acepta la paz

Madrid 8 (1' t.)

El Estandart afirma que el verdadero destino del general Miles, será San Juan de Puerto Rico.

El Daily News dice que es Estados Unidos tomarán en consideración cualquiera indicación de paz que les haga la paña ó las potencias.

Delante de Santiago

Madrid 8 (4 t.)

(Urgente)

Washington.—El presidente Mr. Mac-Kinley firmó anoche la naxión de las islas Haway.

New York.—Segun un despacho del general Shafter, las hostilidades fueron reanudadas ayer al mediodía en Santiago de Cuba.

El periódico Daily Telegraph recibe un telegrama de Washington, en el que se asegura que mientras

la artillería de sitio no llegue á Santiago, el general Shafter está imposibilitado de avanzar y de retroceder.

Los telegramas de casi todos los corresponsales comunican urgentemente que faltan viveres y que se presenta un gran desastre si los socorros y los refuerzos no llegan en breve.

FABRA

Preparaciones medicinales

del Laboratorio de J. Miró
Nuez de Kola granulado, 2'50 pesetas frasco.
Poliglicero-fosfato con pepelina y Nuez de Kola granulado formula del Dr. Serra, 4'60 ptas. frasco.
Ploughiteol-fosfatos con Nuez de Kola granulado, frasco 3'50 pesetas.
Glicero-fosfato cal granulado, frasco 3 pesetas.
Nuez de Kola fosfatada granulada, frasco 3 ptas.
Hemoneuroil granulado, frasco 4 pesetas.
Crema biemute, frasco 3 pesetas.
Peptonato de hierro líquido, frasco 4 pesetas.
Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
— Abierta toda la noche, Colón, 22 y Perejil, 2 —
Palma de Mallorca.

La pajarita

Alumbrado con Acetileno
POR LOS GASÓMETROS

Sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con «Diploma de Honor» en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales
Siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes.

FABRICACION Y VENTA
Cerrajería Bosch

Olmes, 148.—PALMA.
Fabricante de bisagras al por mayor y menor.

Dinero al 5 pg

Se han cenpréstamos sobre fiancas y buenas hipotecas.
Se colocan capitales.

En el Centro de Anuncios, Luz 21
Dinero al 5 por 100

Blixir á la Ingh vina Giol
El mejor preparau para el estómago.
Véase el anuncio en 4.ª página

50 cartas y 50 sobres

en un elegante estuche 4rle.

Los hay también á 6, 8, 10, 12, 16 y 20 reales caja.

De venta en la Librería de JOSE TOUS

FROMNT Y RISLER

Véase en la cuarta página.

Esta es, pues, una suprema y última lucha entre Vasilika y yo.
Rocambóle se puso en pocas horas sobre las trazas de los accidentados y de los hechos que habían precedido al robo del hijo de Blanca.
El ruso, buscando una ocupación, entrando en casa de Lelorieux precisamente en los momentos en que estaba allí M. de Asmolles; aquel hombre, haciéndose admitir como jefe de taller en los talleres del carruajero de moda, y luego trabajando laboriosamente en la construcción del troika, después procurando á M. de Asmolles la adquisición de tres caballos rusos, todo ello se encadenaba maravillosamente.
Rocambóle quiso recorrer el camino seguido por los caballos desbocados.
Siguió las huellas, bien que con veinticuatro horas de atraso, luego las orillas del lago á través de Passy y Anteuil hasta aquel cuartel desierto y tortuoso que separa el Gros Caillon de Grenelle.
Para él era cosa que no ofrecía la menor duda el que dos caballos desbocados no habrían podido recorrer aquel laberinto de enrejadas y callejuelas sin romperse veinte veces el troika, y matarse ellos mismos.
Nada de eso había sucedido.
Por último, en el retrato que le hicieron,

—¡Silencio!—dijo.
—¿Pero á dónde vamos?—preguntó Milton, que nunca comprendía.
—Ya lo verás.
Y Rocambóle seguía avanzando.
Cuando llegó á diez pasos de la taberna se detuvo.
—Creo que es él—dijo Vanda.
—¿Quién?
—El postillón.
Vanda acarició bajo su paletó el mango de aquel puñal que en Rusia había hecho conocimiento con las espaldas y el pecho de M. de Morlux.
—¡Si es él lo estrangulo!—murmuró Milton.
—Imbecil—dijo Rocambóle.
Y el maestro encogió los hombros.
Después se acercó á la puerta de la taberna y pegó su rostro á los vidrios.
Allí era, pues, donde entró el hombre que había evitado el encuentro de Rocambóle y proferido un juramento en un idioma que no era el francés.
Este hombre se había sentado junto á una mesa.
El tabernero le había traído aguardiente.
Rocambóle le vió beber repetidos tragos, y lo reconoció al momento.
Era Pedro el postillón.

Cuando volvía la esquina de la calle, un hombre evitó su encuentro y dejó escapar una exclamación en idioma desconocido.
Rocambóle se estremeció.
Pero el hombre estaba lejos.
La noche era oscura.
Sin embargo, Rocambóle siguió con la vista aquella silueta que se perdía en la niebla.
Después se dió á correr.
La silueta llegó á marcarse mejor en un círculo de luz.
Acababa de pasar bajo un farol de gas.
Rocambóle alargó el paso.
Milton y Vanda le siguieron.
Cien pasos más lejos se percibía una tienda débilmente iluminada.
Como la luz aparecía turbia, era fácil de comprender que pasaba á través de los vidrios sucios y de las rejías cortinas de un mercader de vinos.
La silueta, que había tomado formas que determinaba el mechero de gas, aparecía en forma de un hombre y de un caballo dibujados de nuevo en aquél punto.
Luego desapareció.
El hombre había entrado en la taberna.
Rocambóle se volvió hacia sus dos acompañantes.

Rocambóle reconoció á Vasilika en aquella dama blonda que pasaba por allí como expresamente cuando el carruaje volaba y el niño está del asiento sobre el ampedrado.
En cuanto al cochero ruso, había conducido los caballos á la cuadra, salido después con un pretexto y no se le volvió á ver.
—¿Adónde había ido el cupe?
—¿Dónde había sido de la dama blonda?
—¿Dónde estaba el niño?
Estas tres preguntas parecían insolubles.
Rocambóle, Milton, Vanda y Noel habían hecho minuciosas investigaciones, y París, interrogado, permaneció mudo.
El niño no se encontraba.
Si embargo, Rocambóle tenía una idea fija.
Estaba persuadido de que el niño no estaría lejos del lugar donde Vasilika lo había robado.
Mientras que Milton y los otros investigaban por todo París, Rocambóle volvió á cesar á aquel barrio del Gros Caillon donde el troika había volado.
Volvía frecuentemente, cada vez con un disfraz. Ya de albenil, ya de cerrajero, entraba en todas las tabernas, bodegones y

NUESTRA INFORMACION

Actualidades La paz

Tomando pie de las palabras atribuidas al Sr. Sagasta en un despacho publicado por nuestro periódico, D. Manuel Cirer ha publicado una protesta, fiel expresión de sus sentimientos, que reproducimos en las siguientes líneas:
«El gobierno con sus imprevisiones, ha conducido a nuestra heroica Marina a una muerte inevitable y a su destrucción completa en Filipinas y en Cuba; ha arrastrado a la Nación a su propio suicidio, a su perdición y a su ruina; y ahora intenta acabar con nuestro valiente Ejército, al querer sostener una lucha imposible hasta la muerte del último soldado.»

Continúa el Sr. Silvea ocupándose de la paz en su periódico El Tiempo. El artículo que acabamos de leer y cuyos principales párrafos transcribimos aquí para conocimiento de los lectores, ha sido escrito y publicado antes de la horrible pérdida de la escuadra de Cervera. Esperamos el fondo que le habrá inspirado esa catástrofe, seguros de que hablará el Sr. Silvea de muy distinto modo.

Empieza diciendo que la sangrienta tragedia de Cavite no puede ser incluida por nosotros entre las derrotas; y luego añade:

«Es la paz una consecuencia inmediata de la guerra, y la guerra es el choque, el encuentro, la lucha, la defensa con las armas en la mano de un derecho y de una razón que son desconocidos y que son atacados. Hasta ahora, y en la verdadera acepción de la palabra, no ha habido guerra, y sin haber la guerra... dirán muchos que no puede haber paz.»

«Cuando se lucha y se combate hay un vencedor y un vencido, y entonces la paz se pide por el vencido, en virtud de la ley de conservación, o se impone por el vencedor, con arreglo a los duros principios de la ley de la fuerza.»

Hoy, en este momento histórico de la guerra hispano americana, no hay ni vencedores ni vencidos, y España, según lógica consecuencia, ni está en el caso de aplicarse el papel de vencedora pidiendo la paz, ni los Estados Unidos pueden atribuirse el carácter de vencedores, imponiendo las condiciones a que el que triunfa, somete el vencido.

«El Gobierno ve probabilidades de triunfo en Oriente ó en Occidente, seguramente que continuará la guerra para que nuestra situación mejore; si por el contrario, prevé que nuestros elementos de acción no pueden luchar con éxito contra los del enemigo, procurará seguramente no empeorar la situación y hará cuanto pueda para llegar a una paz que, si hoy es costosa, mañana puede ser intolerable.»

«Por eso creemos que no se debe hablar de si el momento de pactar ha llegado ó no, y que la gestión de la paz y de la guerra debe confiarse íntegra, con todas sus responsabilidades y con todas sus glorias, al Gobierno.»

El obispo de Barcelona aconseja que España pida la paz, pero el obispo de Segovia publica en su Boletín del día 28 de Junio una circular á los párrocos en que dice entre otras cosas:

«Clerto que no han menester de estímulo nuestros párrocos para que, á manera de cruzada, levanten su voz para predicar la guerra santa; pero faltáramos á nuestro deber de español y de prelado, si no les exhortáramos á que, enardecidos en celo edificante, encomiasen sin intermisión ese amor sagrado que tanto ennoblece y dignifica.»

«Recuerden, sí, que nuestra Divino Salvador dejó las huellas de tan noble sentimiento derramando copioso llanto sobre la ciudad de Jerusalén; hagan entender á sus feligreses que el Señor bendice á los pueblos que saben honrar su abo engo, y no olviden que cuando llora nuestra madre, es deber nuestro acudir en su auxilio sin regatearle sacrificios.»

«Por nuestra parte, además de suscribirse de igual manera, ingresaremos 2.500 pesetas como do-

nativo por el mes de Julio, en nombre del prelado, cabildo y clero.

La guerra

Desde que en marzo de 1895 comenzó la guerra separatista de Cuba, hasta hoy, han aumentado las pensiones de las viudas y huérfanos de militares 2,138,000 pesetas, y 3,725,000 las de retirados del ejército y la armada.

Se desconoce á cuánto asciende el aumento de los jubilados en Guerra y Marina, y de las pensionistas militares que cobran con cargo al crédito destinado á las de procedencia civil; pero según fundados cálculos, no bajarán el aumento de 500 á 600,000 pesetas.

Antes de comenzar la guerra descendían las pensiones de retiro, al punto de que en 1892-93 la baja fué de 300,000 pesetas; en 1893-94 pasó de 400,000; aumenta en pesetas 200,000 en 1894-95, en cuyos últimos meses comienza la guerra; experimenta nuevo aumento de millón y medio en 1895-97; crece más de un millón en 1896-97 y pasa de otro millón en el año que ahora ha terminado.

Estas clases, que en 1893-94 consumían 39 millones de pesetas, se elevan en sólo cuatro años á 45 millones, cifra que aún ha de experimentar grandes aumentos cuando terminen las guerras que sostienen. Con razón comienza á preocupar hondamente que llegue la hora de la liquidación.

Ha comenzado á venderse en todos los Estados Unidos un sello de guerra creado como un impuesto especial como contribución recientemente planteada.

Este sello es obligatorio, no solamente en las costas y telegramas, sino también en los paquetes comerciales, en los tabacos, botellas de vino y aguardiente, etc.

El público ha recibido con tal entusiasmo el nuevo impuesto, dice un telegrama de El Imparcial, que se agolpa en las oficinas donde se adquiere, y las demandas son tan extraordinarias, que ya exceden de 40 millones de dollars, cantidad que el gobierno yankee hoy por hoy, no puede satisfacer.

Los globos cautivos que utiliza el general Shafter en las cercanías de Santiago de Cuba, han sido fabricados en París y son de igual modelo que los usados por el ejército francés. Tienen una cobija de 524 metros cúbicos. La tela de seda de que están formados está convertida en impermeable, gracias á un barniz especial. La primera mano de éste fué dado en París, y las siguientes en la bahía de Nueva-York, bajo la dirección del constructor francés, que ha regresado ya á París.

«Han sido inflados con hidrógeno puro, conducido á Cuba en tubos de acero de invención inglesa y fabricados en los Estados Unidos. Las redes de los globos son de algodón y de fabricación francesa.»

El estrecho de Gibraltar

Desde que de los Estados Unidos ha venido la noticia de que en breve mandarían una escuadra para bombardear los puertos de España, se discute sobre la posibilidad del paso de los enemigos por el estrecho de Gibraltar.

Muchos son los que creen que una escuadra no puede pasar el Estrecho sin que se ponga á disposición de los cañones de Ceuta. Para algunos esta afirmación es positivamente cierta, y, siendo así, el día que los americanos pasasen impunemente, toda la culpa del fracaso recaería en el comandante de aquella fortaleza.

«Vemos, pues, lo que dice con respecto á este asunto el competente escritor D. Genaro Alas:

«Por la parte más estrecha del Estrecho hay 22 kilómetros de costa á costa, y un barco que navegase al medio, es decir á 11 kilómetros de los cañones de tierra, tendría apenas la probabilidad de

recibir un proyectil de cada 200 disparos con los mejores cañones conocidos; y si el barco era cruzado, la impunidad sería absoluta para su eficacia marítima.

Ni Ceuta ni Gibraltar domina el Estrecho por su artillería; son simplemente garitas desde las que los buques españoles ó ingleses vigilan el paso para impedirlo. Las garitas tienen artillería para defenderse á sí propias y los barcos que en ellas se amparen, no para impedir que el Estrecho sea navegable. Sin barcos y guerra, Gibraltar, Tarifa, Ceuta Tánger son tan inofensivos para la navegación del Estrecho como Madrin ó Carabanchel.

Lo que importa ahora, si se teme que los yankees vengan, es fortificar, ó mejor dicho artillar Punta Carnaro, pues desde ella se oteñería á la escuadra yankee, si intentase ir á tomar carbón ó hacer agua en Gibraltar. Ceuta, no teniendo escuadra que resguardar, solo puede defenderse á sí misma; y si no la atacan ningún papel jugará en una guerra marítima.

Tombola

El Sr. Obispo de Mallorca ha dedicado á la Tombola un cuadro al óleo sobre porcelana, por Cardá; los Sres. Pons y Bonet una caja de pañuelos y corbatas, cuatro alfombrillas y dos cabeceros; la Comandancia de la Guardia Civil, una escribanía de bronce niquelado; el popular artista Pepe Hoyó, un vaciado en yeso gusto oriental; la señorita María Feliu un par de floreros de cristal; J. Rosselló, un bajo relieve por el mismo; dos cajas de alfileres, los Sres. Leon y Noé; el Teniente de Navio D. Manuel Fuster, un servicio de porcelana para café con su correspondiente bandeja maney; el capitán D. Francisco Lopez Pinto, una acuarela por el mismo; D. Pablo Cortés, por conducto de los Sras. Peiró, Morey etc., 16 docenas pañuelos de bolsillo y una docena de pañuelos de percal.

La comisión organizadora agradecerá se remitan los donativos en todo el día de mañana con el objeto de cerrar el catálogo y poder inaugurar la tombola el próximo lunes, como se desea.

Dice un colega que anoche empezó el dueño del café Colon á despachar refrescos y licores en el kiosko establecido en el jardín de la calle de Palacio. La instalación del gas acétilo dirigida por el Sr. Bofill, da resultados excelentes, iluminando con intensidad el indicado sitio, que promete estar muy animado.

Importación y exportación

Algo más animado que ayer y anteayer se ha visto hoy nuestro puerto, motivado por la descarga de los veleros María, Herminia y Soberano llegados de Barcelona y laúd Santo Cristo de Gandía.

Los primeros han sido portadores en junto de unas doscientas sesenta toneladas de carga, consiste su mayor parte en harina, papel, ferretería, productos químicos y el resto en farderia varia. El segundo ha importado unas 18 toneladas entre patatas y cebollas, mercancías que por expenderlas á reducidos precios han tenido muchos compradores.

El vapor Unión, correo de Valencia, entre su mucha carga ha traído, embarcada en Ibiza, gran cantidad de albaricoques para elaborarlos en estas fábricas de conservas.

La extraordinaria cantidad que de esta mercancía se importa, obedece á los muchos pedidos que de pulpa se hacen en Londres y Francia, resultando relativamente escasa nuestra cosecha para cumplir los compromisos que tenemos contraídos en estas plazas.

La exportación continúa encalmada como ayer; si exceptuamos poca volatería y conejos, huevos, pescado, suela y obra de esparto que ha embarcado el vapor Lulio para Barcelona, podemos decir que ha sido nula.

«A la carga hemos visto el pailsbot San Antonio destinado á Certe con vino.

«Como ayer continúa bajando y depositándose sobre el muelle una buena remesa de vino.

Nuevo ventanal

Desde hace algunos días se trabaja con

actividad en nuestra iglesia Catedral para abrir uno de los ventanales cegados, que existen en la capilla Real de la misma iglesia.

El andamiaje está totalmente colocado; pronto empezarán las obras de albanilería, y allá dentro de un mes, para la Asunción, si los cálculos no salen fallidos, estará colocada la vidriera, que procede de las fábricas catalanas.

No aparecerán en ella representaciones de la historia sagrada ni figura alguna, porque es extraordinaria la desproporción entre la altura y la anchura de los ventanales que van divididos por la columna nervio que sostiene la correspondiente ojiva del adorno, y por lo mismo aumenta aún la desproporción de estas dimensiones. La vidriera representará una cortina.

El ventanal que ahora se abre es el primero de la derecha (mirando al altar mayor), lo cual nos hace suponer que se tiene el propósito de abrir pronto el que corresponde al del reloj.

Nos parece oportuno que se proceda con buen orden. Antes se abrieron los que corresponden á la capilla de la Trinidad y bueno es que se piense ahora en la Capilla Real, antes de abrir acá y acullá tantos y tan grandes ventanales como posee nuestro vastísimo templo.

Y quiera Dios que la obra que ahora empieza tenga feliz continuación, y ya que nuestro primer templo por sus condiciones de altura y luz no ha de resultar nunca recogido, pueda llegar á ser un fanal de colores como así parece ideado por las líneas de su construcción.

Como dato curioso podemos indicar que los ventanales de la Capilla real tienen unos catorce metros de altura, medidos en la parte de la luz; unos setenta palmos de ventanillo. Si se necesitarán vidrios para estos agujeros!

Cebsas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 500 bonos, los señores de la Junta 200 y se despacharon allí 296.

Hoy se ha servido sopa de pastas.

Teatro de la guerra

Para hacerse cargo de las operaciones de la guerra de Cuba y Filipinas precisa tener una buena Esfera Terrestre.

En la Librería TOUS las hay desde 2 á 32 pesetas.

Noticias generales

Los pueblos

Bañabiar.—Para los efectos de reclamación se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento el repartimiento de riqueza rústica y comercial formada para el próximo año económico de 1898 á 99.

Santañu.—Por haber reñido á caloradamente y herirse con arma blanca han sido detenidos dos vecinos de este pueblo.

Sta. María.—Por robo de alhajas y otros efectos han sido puestos á disposición del señor Juez, varios sujetos.

Luca, 7.—Han empezado á abrirse las zanjas para la debida colocación de las cañerías de la futura Fábrica de Gas.

Table with market prices for various goods like Almendras, Trigo, Candeal, etc.

«Folleto de La Última Hora.—RESURRECCION DE ROCAMBOLE

( 228 )

y tascas visitadas por los canteros y albañiles de las construcciones inmediatas. Otras veces, elegante ginece, pasaba á caballo con los lentes en los ojos y su latiguillo en la mano.

Al cabo de setenta horas conocía ya cada casa, cada rincón y cada una de las piedras.

La noche del tercer día dijo á Milón:

—Ven conmigo.

—¿A dónde?—preguntó el viejo coloso.

—Siempre allí...

—Pero, maestro—decía Milón,—debeis sin embargo pensar que sin duda no es ahí donde la dama rusa se ha ocultado.

—Ven sin embargo.

Vanda que estaba presente dijo á su vez:

—Yo voy también.

—¡Ah!—¿tú crees?—dijo Rocambole.

—Sí, maestro.

Partieron.

«Milón tenía el aire de un intendente de una gran casa, con sulevitón de paño color castaño abotonado hasta arriba.

Rocambole volvía á ser el mayor Avatar.

Vanda, para estar más libre, había adoptado un vestido masculino.

( 229 )

Su rubia cabellera quedaba oculta con una gorra redonda.

Un paletó ancho disimulaba su elegante talle.

Hubiérasela creído un adolescente.

Los tres iban armados.

Se encontraban en el Gros-Caillon á las diez de la noche.

Había llovido todo el día, y á la razón una húmeda niebla penetraba hasta en la médula de los huesos.

En los días de lluvia, el cuartel del Gros-Caillon y del Petit-Grenelle están desiertos.

Consiste en una cosa muy sencilla.

Los canteros han desertado por el día.

Por la noche lo están los bodegones.

—Insisto siempre en la idea—dijo Rocambole entrando en la misma calle en que volcó el troika—de que el cochero ruso se encuentra en los alrededores.

—¿Por qué lo creéis así?—preguntó Milón.

—Porque ese cochero no es otro que el postillón á quien la condesa Artoff hizo aplicar el Knout por sus lacayos.

—Eso es bastante verosímil—murmuró Vanda.—¿Pero por qué ha de estar por aquí?

—No lo sé. Es un presentimiento.

Y Rocambole siguió adelante.

( 232 )

Pedro apuró el jarro de aguardiente, fumó un cigarro, echó veinte sueldos sobre la mesa y salió tambaleándose como un hombre embriagado.

Pero apenas había dado tres pasos fuera de la taberna, una mano vigorosa lo sujetó por la garganta.

Al mismo tiempo sintió apoyarse un puñal sobre su pecho, y Rocambole le dijo:

—¡Al fin te tengo en mi poder, miserable!

—¡Gracia!—murmuró el postillón.—Os diré dónde está el niño.

CAPITULO XXXI

Nadie quedaba en la taberna de donde había salido el postillón.

La noche seguía oscura, ningún paseante en la calle, nadie en ninguna ventana.

Rocambole dijo á Pedro:

—No tengas la ocurrencia de gritar, pues antes que viniesen á favorecerte, quedas muerto.

Pedro respondió:

—No gritaré; y si me pagáis tan bien co-

PALMA

El Magisterio Balear, con la autoridad técnica que le da su condición de periódico profesional, ha emitido favorabilísima apreciación respecto de una obra educativa recientemente publicada. He aquí lo que dice:

«Hemos tenido ocasión de leer con algún detenimiento la «Aritmética» escrita por el ilustrado profesor de estas Normales don Andrés Morey y aprobada de texto últimamente; y tan alto concepto nos ha merecido que difícilmente sabemos expresarlo. Basta decir que en dicha obra vemos al Maestro experimentado que después de haber vencido no pocos obstáculos en el transcurso de su noble misión, viene á legarnos el compendio de sus afanes en la enseñanza de materia tan árida y que tanto se resiste á la tierna inteligencia del niño. En ella se exponen las cuestiones con acerbosa claridad sencilla, las definiciones son muy concisas y se procede con orden progresivo y metódico.

En suma, un nuevo libro y una ocasión para que felicitemos al señor Morey por su hermosa producción.»

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una R. O. circular concediendo un plazo, que terminará el día 14 del corriente, á los excedentes de cupo de 1897 llamados á filas, para redimirse del servicio con 1500 pesetas.

A las doce y media de esta mañana ha entrado en nuestro puerto, procedente de los de Valencia é Ibiza, el vapor correo Unión, siendo portador de la correspondencia y diez y ocho pasajeros, entre ellos don Francisco Ceballos, secretario de este Gobierno, con su familia.

Dícese que en breve los albiges que fueron de la fragata de guerra Sagunto, serán utilizados como depósitos de agua en las fortalezas del Cap Enderrocat.

Hoy ha continuado el derribo de la Pescadería del muelle que quedará mañana ya completamente desmontada.

A las dos y media de la mañana se ha repartido la correspondencia de Valencia llegada en el vapor Unión.

Según tenemos entendido, á fines de este mes se celebrarán carreras extraordinarias en el velódromo de Inca.

Por efecto de lo avanzado de la estación, son muchas las personas que acuden ya á bañarse en el balneario de la Portella.

Las playas de Levante se ven todas las tardes muy favorecidas por gentes que acuden allí para merendar al aire libre.

Mañana se hará cargo nuevamente de la secretaría de este Gobierno civil, el secretario D. Francisco Ceballos.

Durante su ausencia ha estado encargado del despacho, el oficial primero del Gobierno civil D. Juan Sampol.

Para su inserción en el Boletín Oficial se ha remitido á este Gobierno civil una circular de la Delegación de Hacienda que hace referencia á las modificaciones que se han introducido en el impuesto de consumos por la vigente ley.

La Alcaldía de Andraitx ha remitido á este Gobierno civil la cuenta de ingresos y gastos verificados por la Depositaria de aquel Ayuntamiento durante el 4º trimestre.

El día primero de este mes se hizo cargo de la secretaría de Cámara y Gobierno eclesiástico de Ibiza el digno canónigo D. Juan Palou y Torres, nombrado recientemente para desempeñar dicho cargo.

Por los periódicos de Ibiza nos enteramos de que son varios los vapores de grandes tonelajes que actualmente se encuentran en aquel puerto tomando cargamento de sal.

( 225 )

CAPITULO XXX

Tres días llevaba Rocambole de registrar todo París en busca del hijo de Blanca de Chamery.

Un hombre como él no podía vacilar acerca de quien fuese la persona que hubiere dispuesto el robo de aquel niño.

Desde el primer día lo adivinó.

El golpe partía de Vasilika.

Y aquel golpe solo á él iba destinado.

Con aquella maravillosa lógica que le era peculiar en el más alto grado, se decía Rocambole:

—Vasilika salió de París, pero volvió muy pronto.

Vasilika ha aglomerado sobre mí todo el odio que tenía á Yvan, y Vasilika no ceja ni cede nada en sus odios.

Luego M. de Asmolles y su mujer le son completamente indiferentes, y ninguna venganza tiene que tomar de ellos.

Es á mí á quien quiere herir en mi única afección, en este sentimiento casi santo que ha dulcificado con un reflejo celeste mi vida manchada.